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年前我在法国背包游， 当时
误入法国北部的一个露营地， 环境
野性十足，觉得很新鲜，于是开始尝
试露营。后来有了宝宝，我也会带着
他们去体验营地生活，在营地里，孩
子们对于新鲜事物的好奇总能得到
极大的满足。这次，我们去了北京延
庆的龙湾国际露营公园。

虽说是公园，露营才是重点。园
区地域开阔， 为扎营提供了有利条
件，

400

个自由帐篷营位分布其中，

周边是疏密结合的绿植， 每个营位
都铺设木制隔板， 增加了扎营的舒
适度， 完全不必担心在高低不平的
土地或草坡上睡觉会有不适。 由于
来时天气略凉， 而且带着
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岁和
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个月的孩子，所以最终很遗憾，并没
能在帐篷里露营。

放弃了户外露营， 其实还有更
多选择。营地有木屋别墅、可移动木
屋、水景篷房、集装箱房屋、房车等，

每种房型都各有特点。 在这里一共
有两种类型的房车可供选择， 洗手
间、床、沙发、厨房等设施齐全。为了
给孩子一些新鲜体验， 我们此行
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人定了两套移动木屋，有趣的是，两
套木屋连在一起，可共享一个院落，

私密又自在， 在院里吃上一顿烧烤

再合适不过了。所幸我们有备而来，

带来了肉、碳和烧烤炉，不过，即使
你粗心大意忘带了工具， 也能在公
园租到。

到达的时候是中午
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点，
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点半时， 一家人已坐在院子里边吃
烤串边欣赏金牛湖风光了， 就着无
边美景，连肉串、鸡翅的味道也变得
更美味了。

儿子非常喜欢充满童话色彩的
小木屋， 一进房间就惊喜地说：“妈
妈，这房间太棒了，我太喜欢了。”带
着孩子出来， 能博得他的欢心是我
最大的愿望。 房间外就是一大片高
高低低的草坡，儿子喜欢奔跑，难得
有那么大一块场地可以让他尽情撒
欢儿。 在草坡上， 他像个勇敢的跑
男，摔倒了，爬起来继续跑，而我一
点也不担心， 这里的草坪植得很厚
实。

我们的晚餐是在位于服务中心
的“龙湾阁”解决的，这里有两家餐
厅，一家中西餐厅，一家露台餐厅，

晚间风景宜人， 我们选择了视野更
好的露台餐厅。当然，如果舍不得你
的小木屋， 也可以把餐食打包回房
间吃，想必，在“家”用餐又会是另一
种滋味吧。

到榆林城区游览， 你会见到大街小巷分布了许多
“豆腐房”，一打听才知道，原来榆林豆腐正是用桃花水
和当地优质黑豆磨制，经过炕晒、脱皮、浸泡、磨浆、过
滤、煮浆、点浆、压制八道工序制作而成，其独到之处是
用酸浆

(

即制作豆腐后沥出富含乳酸菌的汁水
)

“点”豆
腐，而不用卤水和石膏，这样就保持了豆香和桃花水的
原汁原味，所出的豆腐色白、软嫩、细韧。 记者让豆腐房
师傅随意切了一块放到嘴里，顿时一股豆香直抵味蕾，

只觉清香爽口，并有微微甘甜留唇。

榆林豆腐可用烩、炸、炒、煮、煎、焖等多种烹饪方法
制作。清炒豆腐、水煮豆腐、菠菜烩豆腐、小白菜烩豆腐、

豆腐稀饭等，都是榆林百姓家常菜肴。

榆林豆腐历史悠久。 明代榆林古城为长城沿线的
九边重镇，汇集了多地戍边将士、兵民，由于古时沙丘围
城，蔬菜稀少，居民们便使用普惠泉水做豆腐食用。 普
惠泉南有一条“豆腐巷”，因是最早做豆腐之处，故此冠
名。 民间相传，清康熙皇帝御驾亲征葛尔丹，途径榆林，

厨师献上一道菠菜烩豆腐，顿觉味美色佳，随口吟出：

“清香白玉板
(

豆腐片
)

，红嘴绿鹦哥
(

菠菜根与叶
)

”的千
古佳句，回京后命御厨仿做，终不及榆林之味美。 至此，

榆林豆腐名扬天下。

榆林豆腐亦荤亦素，与蔬菜烹调就有“荤”味，如在
榆林佛家“罗汉菜”中，豆腐丸子、炸豆腐片与炸南瓜、土
豆块及片粉烩煮，使菜肴既有“荤”味，又不违反寺院戒
律，是佛事待客常用美食。 而与肉类烩炒时，豆腐又显
“素”味，使其荤而不腻。近年来，榆林豆腐秉承陕北文化
传统，在历史演化过程中不断创新菜肴品种，成为古城
饮食文化的佼佼者。 （据第一旅游网）

我去了一趟印度， 在印度这个地
方遇见的是什么呢？ 我们之所以千山
万水地走过去，一路很辛苦，坐飞机到
新德里，再从新德里坐火车，咣当咣当
在伟大而混乱的印度铁路上， 颠簸
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个小时，然后再换汽车，到站后，再换
很小的那种碰碰车。 经历那么多路途，

最后到恒河边，去赶昆梅拉节，印度
12

年一次的沐浴节。 我们看见成千上万
的人从各个地方徒步而来， 在那个地
方我才真正知道什么叫摩肩接踵，因
为你身上会粘着不同人的汗味。 你经
常会看到那些粗劣的脚后跟就在你的
眼前， 抬头是男人顶着的一个一个的
包袱， 低头是女人手里拉着的一个一
个的孩子。 他们比我们辛苦多了，千山
万水走过来，来到恒河边上。 在

3

个月

的时间里， 据说昆梅拉会聚集一两千
万人。他们为什么到这里来？我曾经在
40℃

以上的炎炎烈日下问一个又瘦又
小的印度人， 我说你们觉得这么重要
的一个节日， 为什么不能每年都有一
次，干吗要到

12

年呢？ 他很平静地跟
我说，如果我不经过这么长的等待，心
里怎么会有这么深刻的喜悦， 怎么会
有这么平静的喜悦呢？ 那时候我很感
动， 因为他耐得住寂寞去等一个梦想
中的节日。 那是一种很隆重的解释，那
也是一个很俭朴的仪式， 因为一切都
在水中。

有时候我想行走会给我们什么
呢？ 就是当你触摸他人梦想的时候，其
实梦想本身不是目的， 在追逐梦想的
路上，我们会真正佩服自己。

于
丹

邂逅印度

榆林豆腐宴


